

30/04/2025 \$342.510 Vpe pág:

Vpe portada:

\$641.700 Difusión: \$641.700 Ocupación:

Audiencia

Tirada: 6.200 6.200 53,38%

28.739

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: DIARIO



Pág: 7

HRA suma quinta filtración en lo que va de 2025

Usuarios y gremios se manifiestan cansados ante las reiteradas fallas en el sistema de mantención del edificio.

Cristian Castro Orozco

iteralmente como "la gota que colmó el vaso" fue catalogado por parte de usuarios, profesionales de la salud y congresales lo que fue la quinta filtración de aguas que afectó ayer las instalaciones del Hospital Regional de Antofagasta, Dr. Leonardo Guzmán.

En esta ocasión, fue a las 13:00 horas en que registró dicho evento en el subterráneo de recinto, específicamente en el pasillo de servicios generales y vestuarios. El agua filtrada provendría de la línea caliente del sistema de calefacción.

Rápidamente los funcionarios del recinto actuaron para evacuar y mitigar la fuga, pero el he-cho no pasó desapercibido para pacientes, usuarios y gremios médicos que ya tildan este tipo de situaciones como intole-



FUNCIONARIOS DEL HRA MITIGANDO LA FUGA

Al respecto Marcelo Valderrama, presidente (s) de la Federación de Profesional de la Salud (Fenpruss) de Antofagasta manifestó que "estamos muy preocupados ante un nuevo evento de fuga de agua ocurrido en nuestro hospital. Lamentablemente se rompió una cañería de agua caliente afectando lo que es el acceso de funcionarios al área de vestidores, y limitando la acción de sus ascensores. Desconocemos el impacto en la atención de los pacientes, pero esta situación se seguirá repitiendo mientras no se mejoren el estado de las cañerías"

CONGRESALES

La diputada Yovana Ahumada expresó que "esto realmente es impresentable. Por esto, le exijo a la

para vea lo que está ocurriendo, y el riesgo inminente del colapso de este centro asistencial". Su homólogo, Sebastián Videla agregó que "esto ya no da para más. Una nueva fuga provoca un caos y se tendrán que aplazar nuevos servicios. Exigimos la renuncia del director nacional de concesiones".

CONCESIONARIA

Ante el hecho, desde la Concesionaria Salud Siglo XII, responsable de la prestación de servicios

ministra de Salud que se

haga presente en el HRA

concesionados del HRA manifestaron en un comunicado que "entendemos la preocupación de los pacientes y funcionarios por las incidencias acontecidas en el último tiempo, por lo que (...), desde febrero a la fecha se están realizando trabajos de reparación y reemplazo de tuberías, junto con nuevas inspecciones para dar una solución integral a la problemática. Segui-remos trabajando (...) para asegurar la continuidad operacional de los servicios concesionados".0



Las pasadas filtraciones en el Hospital Regional de Antofagasta se registraron el 7 de enero (fuga de agua piso -1), 14 de enero (falla sistema climatización), y el 15 y 19 de marzo, siendo esta última una filtración de aguas servi-

Asimismo, el pasado 22 de noviembre de 2024 se produjo en uno de los ductos de ventilación del cuarto piso un incendio que fue rápidamente sofocado.

